

Noticias cablegráficas

ESTOCOLMO, 1.—La Legación Americana en esta da informe que un cónsul americano se retiró de Petrogrado y que el vice-cónsul de Noruega se ha hecho cargo del archivo. Indica esto que la situación en la capital rusa se ha empeorado. Desde hace 24 horas las Agencias Diplomáticas carecen de despachos de Petrogrado.

WASHINGTON, 1.—Trigo de Australia de los Estados Occidentales de este país y de Argentina pronto estará en camino para los países aliados para relevar la escasez. El trigo del lejano noroeste se transporta por el Pacífico, por el Canal de Panamá y a través del Atlántico. Otros muchos barcos acarreadores de trigo están cargando en los puertos del golfo de México con el fin de aliviar la presión de tráfico en los ferrocarriles transcontinentales. Millones de bushels de trigo en Australia se someten a un tratamiento de cal para impedir que se pudra y defenderlo contra los ataques de los ratones que le han hecho mucho estrago. La seguridad relativa del océano Pacífico de los ataques submarinos permite la entrada a los estados del Pacífico de grandes cargamentos, estos consumen 8 millones de bushels anuales.

LONDRES, 1.—John Redmond sufrió hoy una operación quirúrgica. Su condición es satisfactoria. Despacho de Schanghai por la Reuter comunica que un despacho de Tokio avisa que el embajador japonés en Petrogrado ha pospuesto su retirada. Se cree que el Gobno. ruso e ha hecho nueva propuesta.

VOLOGDA, 1.—Llegaron a esta en tren expreso los embajadores del Japón y los Estados Unidos y los Ministros de la China y Siam y el encargado de negocios del Brasil. También los representantes de la Cruz Roja americana. Otro tren ha llegado de Viatka con los empleados de las embajadas y Legaciones.

LONDRES, 1.—Despachos de Berlín llegados a Amsterdam comunican que las condiciones de paz sometidas a Fernando incluyen la abdicación del Rey favor de su hermano príncipe Guillermo o la toma de un plebiscito en Rumanía relativo al sucesor.

JASSY, 1.—En nota oficial anunciando que Rumanía ha resuelto negociar la paz con los centrales dice que son falsas las noticias circuladas de que Rumanía aceptará la paz a cualquier precio. Agrega que el Gobierno entablará negociaciones solamente si le asegura que se harán sobre bases aceptables en todo sentido.

PUERTO DEL ATLANTICO, 1. El vapor Jennings trae la noticia del hundimiento del vapor Manhaltan, ocupado en acarreo de pertrechos. El hundimiento aconteció en el viaje de regreso. El submarino no se vió. No se ha publicado ni la fecha ni el lugar del hundimiento.

WASHINGTON, 1. — Despacho oficial comunica que el Kayser ha convocado en el cuartel general con sejo de la corona que representa todas las familias reinantes de Alema-

nia Se da suma importancia política al consejo.

AMSTERDAM, 1. — Anuncia el Frankfurter Zeitung que el Reichstag sin debate rehusó la solicitud del consejo de guerra de Bremen de entablar juicio contra el demócrata social Kenke por violación de ley de estado de sitio.

PETROGRADO, 1.—Inf. Oficial: ofensiva alemana suspendida debido a la resistencia de las fuerzas revolucionarias millares de obreros armados están llegando procedentes de Moscú. Estos han cavado varias millas de trincheras más allá de Orsha donde un momento a otro se espera se libre una batalla. La población civil se retira. Despachos recibidos de Orsha, comunican que los alemanes arrojan grandes fuerzas contra las defensas rusas. Los comisionados del soviet procedentes de las ciudades más grandes demandan se proclame la guerra santa contra los invasores y aconsejan se arme el país entero. Protestas en contra la firmada de las condiciones de paz alemanas los comisionados de distrito representan Kazan, Kostroma, Varotoff, Luarisin, Viatka, Uralsm, Maksman, Voronezh, Pensa, Sievka, Pavlogrado, Toer, Sebastopol, Iskasky y otros grandes centros de población, algunas

de las ciudades menores y aldeas favorecen la firmada del pacto de paz.

ZURICH, 1. — Se informa que Austria Hungría interviene militarmente en la Ucrania porque ésta le invitó. Las operaciones comenzaron ayer.

LONDRES, 1º.—Cuando Litvinoff representante en esta del Bolsheviki llegó a su despacho esta mañana y encontró cerrado habiendo el dueño tomado posesión del local apoyándose en una cláusula del contrato de arriendo que prohíbe el uso del edificio para hacer propaganda, Kanienoff a quien fué negado permiso para entrar a Francia acompañaba a Litvinoff.

LONDRES, 1º.—Una exposición oficial rusa dice que a los delegados de paz rusa en Brest Litovsk se le informó que las hostilidades se suspendían tan luego se firme el tratado de paz y que los alemanes conceden tres días para las negociaciones que empiezan hoy. El consejo de los comisionados del pueblo se acordó regresar a Petrogrado. Continúa la retirada de los elementos de la población que son inútiles para la defensa. Se está retirando de la capital todo el oro y otros valores.

LONDRES 1º.—Oficial. La tropa de Valfordshire irrupción anoche por

el norte del Ferrocarril Iprés Staden tomando algunos prisioneros. Activo cañoneo recíproco nocturno en la vecindad de la Vacquerie y por el nste de Iprés.

PARIS, 1º.—Oficial. Por el este de Chavignes después de recio cañoneo, el enemigo arrojó dos columnas contra nuestras posiciones, lo que dió por resultado encarnizada lucha mano a mano que finalizó en nuestro favor. En enemigo sufrió muy sensibles pérdidas y dejó prisioneros. Enemigo bombardeó sistemáticamente el hospital de Rheims. Se efectuaron todas las noches una serie de bombardeos contra nuestra primera línea particularmente en las alturas por ambos lados de Suippes y la región de Butte du Mesnil. Un ataque que se lanzó contra nuestras nuevas posiciones al sureste de Butte du Mesnil, se derrumbó a causa de nuestro fuego, en todas partes excepto en un punto donde lograron poner pie firme. Simultáneamente repelimos fuertes ataques por el oeste de Suippes. El martes la escuadra aérea llevó a cabo un reconocimiento fotográfico hasta Menineburg situado a más de 80 kilómetros detrás del frente enemigo.

LONDRES, 2.—of. Tropas de condado de Norfolk ejecutó con éxito una irrupción nocturna por el sur de Armentiers que causó considerables estragos mataron y capturaron muchos del enemigo. Las patrullas en la vecindad de Arleaux en Cobille tomaron prisioneros. El enemigo intentó irrupción en varios puntos. En el sector de San Quintín dos partidas del enemigo penetraron nuestras líneas con el resultado que nos faltan algunos números. En otra irrupción que el enemigo ejecutó en la vecindad de Hargiocourt una parte de su fuerza que alcanzó nuestras trincheras murió. En el frente de Neuve Chapelle para el norte el enemigo después de recio bombardeo lanzó muy de mañana de hoy formidable irrupción contra las trincheras ocupadas por los portugueses, las que penetraron, nuestros aliados organizaron inmediatamente un contra ataque que expulsó al enemigo y la posición se organizó de nuevo. Repelimos otras irrupciones en la vecindad del Canal Iprés Comines y por el Sur del Rois Noutholst y tomamos prisioneros en conexión con estas irrupciones; la artillería enemiga muy activa durante la noche.

ROMA, 2.—Of. Durante irrupción aérea del 26 de febrero contra Venecia el enemigo arrojó 860 bombas entre las 10 p.m. Participaron una cincuenta de seropanos. Para precisar la gravedad del ataque, recuerdese que en casi tres años de Guerra solo se han arrojado sobre Venecia y alrededores 800 bombas. La mayor parte de los aparatos venían de Tielna, solo 15 eran hidroplanos procedentes de Pola. Volaban sobre la ciudad cuatro o 5 veces atacando por todos lados yendo directamente contra los objetivos presagiados visibles en la luz de plena luna. El palacio Duca, las iglesias Salute y San Cirogio, el puente Rialto, el gran edificio del Banco y museo cívico todos rodeados de cassa humildes y árboles.

Minucias

—Una libra de seda representa el trabajo de 1300 gusanos.

—A los maridos que tienen por costumbre pegar a sus mujeres se les castiga en muchas partes de Alemania de un modo muy original. Todos los sábados cuando salen de trabajar se les detiene hasta el lunes siguiente con el fin de que no puedan gastar en cerveza el dinero necesario para el sostenimiento de su familia.

—El faro más potente del mundo es, sin disputa el de Faro Island (Isla del Fuego) que ilumina la entrada de N. York. Su fuerza lumina equivale a 250 millones de bujías y es visible a 150 millas de distancia.

—En algunas regiones de Australia existe todavía el lenguaje mímico. Hay tribus que se entienden por señas como si empleasen el lenguaje hablado.

—La bandera nacional más antigua del mundo es la de Dinamarca; está todavía en uso y data del año 1219.

Distinguido enfermo

En la ciudad de Heredia, gravemente enfermo se halla desde días el venerable anciano don Froilán Cartín, padre de nuestro compañero de labores don Luis Cartín G.

Hacemos votos al Cielo por su pronto restablecimiento,

Sociedad que explotará el negocio del pescado

Dos comerciantes en ganado y carnes, establecidos en esta capital, han formado sociedad para explotar el negocio del pescado, que en estos tiempos se vende en mayor escala que en años anteriores, con más provecho para la salud.

Hasta este artículo se está vendiendo muy caro hoy día; su precio es de \$ 0.75 libra de pescado grande y \$ 0.50 libra del pequeño.

Esos comerciantes instalarán varios puestos de venta en el mercado, y el pescado que venderán será a precios mucho más bajos que los apuntados anteriormente.

Así, pues, habrá competencia en esta clase de comercio, y de consiguiente el artículo sufrirá una baja de algunos puntos.

Ellos darán principio a la venta del pescado a fines de la presente semana y lo traerán del Pacífico tanto por la baratura del transporte, cuanto que es de superior calidad.

Hogar dichoso

El Lic. don Tito Chaverri y su muy estimada señora están alegrísimos con la llegada de la primogénita que ha alborozado toda la casa. Nosotros les enviamos nuestra pase de alegría unida al buen deseo por la dicha de la chiquitina.

LA CRUZ ROJA EN TURRIALBA

Los acontecimientos que desgraciadamente se desarrollaron hace una semana en Turrialba y que por mala suerte hicieron correr sangre de humanos, dieron oportunidad para que la Cruz Roja en aquella localidad diera pruebas de su existencia y actividad.

En la Villa de Turrialba y ejerciendo su profesión de Farmacéutico se encuentra el Lic. don Alonso Pérez Calvo, quien palpando lo que iba a verificarse, no dudó en ser útil en la medida de sus fuerzas.

Parece que al principio el señor Pérez en unión del Dr. Portocarrero, fué apresado por el bando que combatía al Gobierno. En los primeros momentos de la refriega don Alonso se preparó alistando para él y para varios ayudantes de ambos sexos las insignias del caso, que consistían en brazales y banderas.

También como propietario de un botiquín, preparó vendas, gázas y desinfectantes.

Pero su buen deseo no paró allí, pues pudo conseguir casa en la que puso un hospital de sangre, dotado de todo lo necesario, pues hasta camillas tuvo para conducir los heridos.

La desgracia quiso que hicieran fuego sobre dos soldados al servicio del Gobierno: uno de ellos tiene una herida de bala en la espalda y otro en una pierna. La cura de primera intención fué hecha en el propio lugar de los acontecimientos y para llegar a recoger las víctimas la Cruz Roja hubo de pasar por entre la zona de fuego, lo que hará ver a nuestros lectores el valor y la abnegación de quienes se disponen a servir en estas cosas.

Poco después, los heridos fueron llevados al Hospital de Sangre donde recibieron ya una atención mejor, pero enseguida llegaron los cirujanos Doctores Berrocal y Montero. Parece también que hubo allí un soldado muerto recogido por la ambulancia, trabajo llevado a cabo bajo la dirección del Delegado de la Cruz Roja.

Pronto las medicinas y material de cirugía de la Farmacia de Turrialba fueron insuficientes por lo que el Licenciado Pérez tuvo que comprar

una pieza de lienzo con la cual hacer más vendajes e hilas. Muchas señoras y señoritas participaron en tan noble tarea.

Los heridos tuvieron como era de esperarse, algunas complicaciones como calentura alta pero el Lic. Pérez, que ha hecho una larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios, pudo combatirlas.

En Turrialba la presentación de la Cruz Roja Costarricense dió muy buen efecto y fueron muchos las personas que ayudaron.

La solicitud para los heridos y también para otros enfermos de la fuerza expedicionaria fué grande. Es natural suponer que en un número de hombres que van a una región de clima riguroso y que han tenido que hacer alguna jornada fuerte, se presentan algunas alteraciones de salud, todas las cuales fueron combatidas a tiempo y por el tratamiento científico.

Hemos de creer que si la Cruz Roja Costarricense no hubiera estado allí representada por el Lic. Pérez Calvo, la suerte de los heridos y contusos hubiera sido otra, tal vez fatal.

Solucionada la cuestión con la renuncia de los contrarios al Gobierno, y dejadas únicamente las escoltas de ocupación, las fuerzas militares volvieron a San José. Los heridos en cambio, quedaron en Turrialba.

El sábado pasado se dispuso que fueran trasladados a San José por lo cual el propio señor Pérez los acomodó en el tren expreso organizado y los condujo hasta esta capital.

Con tiempo se avisó al Presidente Dr. Ponceca Calvo, quien suplicó el envío de la Ambulancia de la Policía, la cual desgraciadamente llegó muy tardada a la Estación.

Ya en el Hospital, don Alonso hizo entrega de los dos heridos al Salón de Cirujía. Allí, los vimos, claro que con el pesar de haber salido tan mal librados en su salud, pero tranquilos y contentos por haber sido atendidos por la Cruz Roja.

Ellos se muestran muy agradecidos, tanto de parte del señor Pérez Calvo, como de una enfermera que los acompañó y que está en esta ciudad.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.	En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50
Almanaque Bailly-Bailliére o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.	En pasta ₡ 3.00
Almanaque de los Amigos del Papa.	En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares.	₡ 0.75
Dietario Centroamericano.	Un día en cada plana ₡ 2.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50	Con dos días en cada plana ₡ 1.50
Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50	En Pasta ₡ 1.50

EN LA (SAUTER & Co.)

Librería Lehmann

San José, Costa Rica

Mosivo de triunfo es esta intervención de la Cruz Roja, que la ha hecho simpática al público. Sus miembros han de esforzarse por servir en todas ocasiones y ya hay un grupo listo y organizado para cualquier emergencia.

Ayer ha de haber regresado a Turrialba el Lic. Pérez Calvo, quien ha sabido cumplir con un alto deber de humanitarismo que lo debe tener muy satisfecho, a la par que ha hecho gala de sus conocimientos de aventajado farmacéutico y competente enfermero.

De este acto se dará cuenta oficialmente en la próxima reunión de la Directiva de la Cruz Roja.

Sirva la ocasión para entusiasmar al público, para que los pudientes principien a ser obsequiosos con la Cruz Roja Costarricense y para que todos le presten su contingente moral y económico.

En espera

Ha habido mucha ansiedad por la respuesta que don Roberto Brenes de a la carta que le dirigió el joven escritor don Paco Soler y que apareció en la Prensa Libre del sábado. Es una carta moderada y bien es-

crita que viene a terciar en el asunto Gagini-Brenes que parece que no está solucionado pues parece que el disgusto o controversia tiene que ser resuelto por un tribunal de liberatos. Ojalá así sea pues el otro camino es muy penoso. Se ha dicho en el público que el Sr. Brenes ha renunciado su cartera.

Carbón nuevo

Los herreros y herradores están pasando apuros con el carbón de minas que casi ya no se consigue en plaza y que la Compañía Inglesa del Ferrocarril se niega a vender en vista de sus propias necesidades. Hay que saber que con lo que actualmente se compra un quintal de carbón de Koke se conseguía en 1915 una tonelada, lo que ya puede dar idea a nuestros lectores de lo que ha subido este artículo. Algunos han recurrido al carbón de manzano-rosa que es inmejorable y que produce un calor igual al mineral. Ya lo saben pues los que ignoraban este detalle.

DISTINCIÓN



La distinción de una cosa no significa solamente su determinada diferencia al compararla con otra, sino que implica también cualidades superiores.

Su farmacéutico o médico de confianza le atestiguará sin vacilar que el renombre mundial de la Aspirina estriba en su reconocida superioridad sobre los fuertes febrífugos y analgésicos y los desagradables antirreumáticos (salicilatos) que antes se usaban.

La distinción suprema de las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina consiste, no solamente en su reconocida eficacia para combatir con éxito muchos sufrimientos, como la gripe, los resfriados, los dolores de cabeza, de muelas y de oídos, los reumatismos, etc., sino en la falta absoluta de efectos nocivos sobre el organismo.

A fin de distinguir las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina de los substitutos e imitaciones, exijase la Cruz Bayer tanto en aquellas como en el empaque:

Vida Social

—Regresó de su finca en Sabanilla don Mariano Durán y familia.

—Estuvo entre nosotros procedente de Cartago don Tomás Gutiérrez.

—Llegó de Turrialba don Alonso Pérez Calvo.

—Para Turrialba partieron don Rafael Gallegos E. y don Luis Escalante.

—El domingo estuvo de paseo en Escasú nuestro amigo don Ventura Mora H.

—Para Matina partió don Sérvulo Alcázar.

—Entre nosotros estuvieron procedentes de Heredia don Alberto Chaverri y don Santiago Rodríguez.

—Regresó de Alajuela don Rafael G. de Piñeres.

—Procedente de Limón estuvo en esta capital don Ricardo Mora Fernández.

—En Escasú se encuentra hace varios días delicado de salud don Juan J. Chávez y su señora. Hacemos votos porque mejoren pronto.

—En vía de negocios estuvo en esta capital procedente de Barba el Dr. Baudrit.

—Delicada de salud se encuentra la señorita María Enriqueta Barrantes.

Luctuosa

El domingo entregó su alma al Creador en el Cantón de Tibás, víctima de un ataque, la niña Adela Carranza, hija de don Manuel Carranza y doña Adela Pinto de Carranza.

Paz a sus restos y para la familia doliente nuestro más sentido pésame.

Rusia firmó la paz con Alemania

Petrogrado 3.--Se ha firmado la paz con Alemania.

NUEVA YORK. — Despacho de la Haya paara el New York Times dice que según informes recibidos de la frontera se ha dado orden a todos los militares que estén gozando de licencia de regresar inmediatamente al frente.

LONDRES, 3.—Despacho recibido de la agencia oficial rusa comunica que fuerzas del bolshevik tomaron Toherklot situado a 25 millas de Bolshevick Helsingfors capturando también 600 de la guardia blanca.

LONDRES, 3.—Informe oficial inglés. No obstante fuertes vientos y lluvia nuestros aviones ejecutaron unos pocos vuelos en cooperación con con la artillería. Arrojamus 200 bombas sobre varios objetivos y derribamos cuatro máquinas enemigas; falta una de las nuestras.

PARIS, 3. — El Embajador Goulens con los miembros de la embajada partieron de Petrogrado con las misiones aliadas.

LONDRES 3. — Informe oficial británico. Durante el mes de Febrero los británicos tomaron en el frente franco belga 112 prisioneros incluyendo 18 oficiales, tomaron también 20 ametralladoras y un arrojador de fuego. Hoy los portugueses trajeron varios prisioneros como resultado de encuentro entre las patrullas.

El precio del pan

Nos quejábamos en días pasados de lo caro que se vendía el pan y de lo pequeño que se estaba haciendo, todo con motivo de la escasez de harina.

Si antes lo lamentábamos ¿qué será ahora?

El comer pan en estos tiempos es cosa de lujo, y sólo se queda para los pudientes, y los enfermos.

La pesa para elaborar el pan ha sido disminuida tanto, que un bollito de a cinco céntimos resulta demasiado pequeño, y

si lo comparamos con el pan de años atrás, resulta igual al antiguo pan de 3 por 5 céntimos.

Dentro de algunos meses más, el pan parecerá simples pastelitos que se venderán, como artículo de lujo, en alguna que otra panadería.

Antes de la guerra se elaboraban en San José, 234 quintales ahora según cálculo de un fabricante solo 17 quintales.

SOCIO CAPITALISTA:—Para negocio establecido en San José desde hace tiempo y de utilidades crecidas, se necesita socio que pueda aportar de ocho a diez mil coloues.

Informes en esta Administración.

Gratitud

Con motivo de la última gravedad de mi señora Eva Montero de Vargas que se vió atacada de peligrosa dolencia, hubo de recurrir a los servicios profesionales del Dr. Marcos Zúñiga, quien ha hecho de la Obstetricia su especialidad. Este reputado médico la atendió con esmero modelo y con uno asisteacia tan especial que la salvó por lo que siempre recordaré este hecho, que también va gravado en el alma de mis hijos.

El Dr. Fonseca Calvo, también conocido por su humanitarismo y competencia, contribuyó también a salvarle la vida a mi señora, por lo cual le rindo, como al Dr. Zúñiga mis agradecimientos especiales.

JOSE VARGAS C.

COLEGIO DE SION

El Internado se abrirá el 5 de Marzo a las 8 de la mañana. En el externados (5 colones mensuales) comenzarán las clases el 6 de Marzo a las 11½ a. m.

ALMACEN

W. Steinvorth & Hno.

Se realizan

Pañolones de Seda - Frazadas de Algodón

Frazadas de Lana - Hierro para Techos

Platos de Loza China

San José, 5 de marzo de 1918

¡¡ ATENCION !!

¡ATENCIÓN!— Si, atención! Mas aún que atención ¡¡Cuidado!!

¡Cuidado padres de familia!, el camino recto y limpio por donde debéis conducir a vuestros hijos, para que ellos lleguen a la felicidad temporal de esta vida y la eterna en el cielo, os lo están sembrando de abrojos y espinas, tan agudos y punzantes que lastimarán dolorosamente sus tiernos corazoncitos; y llenándolos de tantos y tan grandes tropiezos, que la blanca y pura inocencia de sus juveniles almas quedará caída en tierra muy en breve, si os quedáis mudos y con toda la energía de vuestro cuidado paternal no lanzáis vuestra terrible protesta contra el mal de que os voy a hablar.

* *

Los que debemos educar.

Tres son las entidades encargadas de educar a la humanidad: el hogar, la escuela y el Estado.

El hogar comienza en la cuna a cumplir con la sagrada obligación de modelar el tierno corazón del infante, según la ley divina y la humana; con el amor y el cariño, con la dulzura y la rectitud, con el consejo y el ejemplo, el hogar educa al niño, esto es, desarrolla en él el germen del bien y extirpa la semilla del mal.

La escuela continúa esa labor paterna y no con menos intensidad. El maestro recibe al infante del regazo materno y coopera con el hogar para desarrollar los buenos sentimientos y formar al niño.

El Estado también tiene de Dios la obligación de educar al hombre, no ya desarrollando sus facultades y exterminando sus malas inclinaciones como lo hacen el hogar y la escuela, sino prestando ayuda eficaz a éstos para que tengan un apoyo verdadero y sus esfuerzos no se estrellen ante la avalancha devastadora del mal ejemplo y la pornografía.

Es el Estado, o mejor dicho el Gobierno del Estado, quien tiene la misión de cuidar de una manera enérgica y directa la moralidad de todo el país, porque la actividad educadora del padre de familia y del maestro resultará nula y sin ningún éxito si el escándalo triunfa y se pasea libremente en nuestra sociedad, o si en ella muestra la pornografía descaradamente su desnudez.

* *

HE AQUÍ LA LLAGA. Hace algunos días que se viene anunciando por toda la ciudad de San José, en las ventanas, en las paredes y en las calles, una cinta cinematográfica, que se titula: «Pureza», la cual, según el decir de los que la han visto,

es el colmo de la desmoralización y de la indecencia.

En las ventanas de casi todas las casas de comercio se exhiben fotografías que representan actitudes de la citada película, que muestran al puro natural sí, pero el natural que ruboriza a la inocencia y al pudor, y el naturalismo, que la decencia humana ocultó desde el principio, ya con hojas de higuera, ya con túnicas de pieles.

Por todas las calles hay cartelones indecentes, por el mismo estilo de los fotograbados de las ventanas, que muestran a todos, viejos y niños, la desnudez de la carne, que provoca a los malos pensamientos, a los deseos y a los movimientos desordenados.

Y como si esto no fuera aún suficiente, se ha llevado al cinismo hasta el término de colocar cartelones indecentes de éstos en las puertas de las escuelas, en donde son miradas y contemplados por las parvadas juveniles de alumnos de ambos sexos que allí acuden a recibir instrucción y desarrollar su corazón en las enseñanzas del bien.

* *

ARGUCIAS FUTILES.—Desde que se inventaron los pretextos nadie queda mal. Así hoy se nos dice que esa desnudez e indecencia que, con tanto peligro para la niñez y juventud, se exhibe en todas las partes de la ciudad, es conveniente para desarrollar el sentimiento artístico de las gentes. Esto es falso, tratándose de los niños; éstos apenas pueden recibir nociones muy rudimentales del arte, las cuales el padre y el maestro les dan decentemente en la casa y en la escuela. Allí aprende el niño a contemplar lo bello que le rodea en la Naturaleza: los pájaros y el bosque, el mar y la fuente, las flores y las plantas le son familiares y aprende a dibujarlos y modelarlos con sus manos.

El arte que permite al hombre mirar y contemplar la hermosura de las formas humanas, extasiarse en su belleza e imitarla en el mármol o en el lienzo, es ya un arte de refinado y exquisito gusto y estudio artístico muy bien preparado. Sólo aquellos amantes del arte que han aprendido sus reglas y sentido el empuje de su soplo creador pueden contemplar esos cuadros realistas de la desnudez natural, sin que su corazón se manche con la baba inmunda que de sus asquerosos y hediondos poros manan la lujuria y el sensualismo.

La plebe que desconoce las reglas del arte y no siente su juego inspirador, y los niños que ante esas demostraciones de realismo desnudo no sienten sino el escándalo, no deben mi-

rar esa clase de exhibiciones, porque ellas no hacen otra cosa que desarrollar las pasiones prematuramente o fomentar la lujuria cuando ya éstos han sido desarrolladas.

Los artistas, los que de veras conocen el arte y lo sienten y lo aman van a los grandes museos a ver, a inspirarse y a copiar los modelos de los grandes maestros.

* *

NUESTRA PROTESTA.— Por lo dicho comprenderán nuestros lectores que las actuales exhibiciones de la película «Pureza» y los cartelones y grabados que en las calles y ventanas la anuncian, son del todo inmorales y perjudiciales para la educación de nuestros hijos y del pueblo en general.

Esas exhibiciones desarrollarán prematuramente las pasiones de nuestros niños, dejarán en su corazón el cieno de la lascivia y del sensualismo, y matarán en sus almas tiernas todo sentimiento y amor hacia el pudor y la pureza.

En el pueblo caen esas vistas como gotas cancerosas y cáusticas en el alma de tantas personas que se marchitan y languidecen cada día más hasta morir asfixiadas por las emanaciones pútridas del sensualismo.

Todos, pues; todos los que tenemos encomendadas a nuestras manos la educación de la niñez, en particular, y del pueblo en general debemos hoy levantar nuestro grito de protesta por dos motivos: el primero por la desvergüenza y temerario atrevimiento que los explotadores del cine han tenido con nuestra sociedad, y el segundo por la pasividad con que las autoridades han mirado y consentido en tal ultraje hecho a nuestra niñez, a nuestra juventud y a nuestro pueblo.

Yo, pues, lanzo de este modo mi protesta y pido a quienes pueden impedir tamaño mal, en nombre de mis hijos, en nombre de toda la niñez y en nombre de mi querida Patria, que no se vuelva a permitir tal atentado contra la inocencia y el pudor de nuestros niños, jóvenes y ciudadanos honrados.

ZACARIAS ZUÑIGA

Un asalto en despoblado

Estos hechos se han venido registrando con mayor frecuencia de dos años a esta parte, y son cometidos por sujetos de mala calaña para robar al caminante, y lo hacen con la mayor tranquilidad porque tienen en cuenta que no hay autoridades rurales que vigilen los caminos.

Uno de estos hechos tuvo lugar en un paraje solitario, en el camino que conduce de San Marcos a Corralillo.

La víctima lo fué el señor

Vicente Corrales vecino del primero de esos pueblos.

Según informa su hermano Baldomero Corrales, venía Vicente para Corralillo, el día viernes de la semana pasada. Cuando cruzaba por un recodo del camino, le salió al encuentro un sujeto para él desconocido, y sin más preámbulos le asestó un machetazo en el hombro derecho, obligándole a caer al suelo, casi sin conocimiento. El agresor aprovechó ese instante para sacarle del bolsillo la suma de ₡ 80 que traía para hacer algunas compras, desapareciendo de allí por entre las malezas.

Dos horas más tarde fué encontrada la víctima en el mismo lugar por dos hombres que caminaban con dirección a San Marcos. Le colocaron en un caballo y así le condujeron hasta su casa llegando a ésta en un estado de suma gravedad.

CONSERVESE EL PESO.

Cuando el hombre cesa de crecer, empieza a disminuir de tamaño. A lo menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro cuerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado delgado, es conveniente, por el contrario, combinar el régimen alimenticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas personas pierden carnes—carnes que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacas y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión imperfecta. Unas cuantas tomas de la

PREPARACION DE WAMPOLE lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enflaquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No crea únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemia, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engendra la gratitud de las personas que lo ensayan. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: «Me complace en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso ditéico para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente.» Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agradan al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No engañará a nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en conifes finos TELEFONO N° 439

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales.— Despacho todo el día.

El nuevo Ministro de Fomento

Los sucesos que acaban de pasar y que ocuparon toda la atención del público la última semana, hicieron que el nombramiento del nuevo Secretario de Fomento no fuera muy comentado.

A esa tarea nos damos hoy para tener bien informado al público, que debe estimar y conocer a los funcionarios y empleados de la nación.

Don Alejandro Aguilar Mora, a quien el cariño nos hace llamarlo siempre Cano, sirvió en el Departamento de Fomento con el cargo de subsecretario hace más de tres meses, siendo colaborador del General Quirós quien estaba tan bien intencionado en el ramo de Obras Públicas y caminos.

Vacante la Administración del Banco Internacional, el Sr. Quirós, fué llamado a ocupar tan alto y responsable puesto y el señor Aguilar, siguió al frente del Ministerio de Fomento.

El Gobierno para darle mayor importancia a los servicios del señor Aguilar lo elevó al rango de Ministro, nombramiento que sorprendió al elegido en Orotina, lejos de sus actividades corrientes.

Hoy, ya cambiada la situación, el nuevo Ministro de Fomento ocupa su puesto dedicado a hacer mucho en bien del país.

El señor Aguilar es capaz, no obstante la gran crisis fiscal, de hacer algo por Costa Rica. El ha tenido puestos de confianza en otras administraciones y ya conoce las necesidades del pueblo, necesidades que ahora han de ocurrir a su memoria para que sean bien estudiadas y solucionadas.

Padre de familia, de hogar modelo, y de hijos inteligentes, don Cano ha de saber cuanto vale dejar a la familia el tesoro de una educación, y sobre todo de un oficio.

Por eso él, ha de ver con gran cariño la Escuela de Artes y Oficios, en embrión, y que urge desarrollar en una forma científica pero práctica. La niñez y la juventud se pierden y se has-

tian por falta de una escuela práctica en que se eduque el alma y se ejerci e la labor manual. Cese ya la rutina del intelectualismo que ha matado toda la América Latina y venga el industrialismo que hace al hijo del pueblo grande, luchador y rico. Sean esos pequeños derroteros los que digan al nuevo Ministro cuanto puede hacer con su buena inteligencia y con su corazón bueno que todos sabemos que posee.

Agricultor, aunque en pequeño, el señor Aguilar ha de preocuparse por el primer renglón de la riqueza de Costa Rica.

Nuestra nación está en un momento de intensa lucha económica: quiere abrirse paso a toda costa y llegar a ser país productor, no tan solo para lo que necesita que hasta hoy para vergüenza nuestra no ha sido posible, sino para exportar, lo que en ciencia económica, quiere decir traer dinero a Costa Rica.

El desarrollo de la agricultura es el ideal del costarricense y como tal, debe ser el pensamiento de sus gobernantes.

Facilitar la tarea de la tierra es otra de patriotas. Hagámoslo y la posteridad nos lo agradecerá. Empéñese en esto el nuevo Ministro y ya tendrá motivos grandes para ser querido, y fuera de eso, para ser útil a Costa Rica.

Tales son nuestras frases, muy sinceras, que pensamos respecto al nombramiento del señor Aguilar a quien deseamos el mejor éxito en sus funciones.

Nos dirán él y muchos que el tesoro público no está para idealismos, pero nosotros les contestaremos: En la adversidad se convan los corazones y los cerebros.

El señor Aguilar puede hacer mucho por nuestra agricultura, por nuestros remedios de caminos y carreteras y por nuestros artesanos. El posee inteligencia que ha sabido ilustrar mucho con sus extensos viajes y con la experiencia de sus años.

Y así lo hemos de esperar.

LUMEN

LA LIBRERIA LECTURA BARATA Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

Un ángel más!

El hogar del estimable caba- lero don Manuel Carranza y a muy estimada Sra. D^a Adea N. de Carranza se ha enlutado. El domingo por la noche falleció una niñita de tan estimable matrimonio al cual verdaderamente consideramos en este momento de dolor.

La familia se encontraba en la vecina villa de San Juan pero los restos fueron conducidos a esta ciudad.

El servicio estuvo a cargo de la Empresa Polini y el entierro estuvo muy concurrido.

Acepte la dolorida familia nuestro pesar y nuestro deseo de resignación.

La opinión

(En el entierro de una niña)

¡Pobre Carolina mía!
¡Nunca la podré olvidar!
¡Ved lo que el mundo decía viendo el féretro pasar:
Un clérigo.—Empiece el canto.
El doctor.—¡Cesé el sufrir!
El padre.—¡Me ahoga el llanto!
La madre.—¡Quiero morir!
Un muchacho.—¡Qué adornada!
Un joven.—¡Era muy bella!
Una moza.—¡Desgraciada!
Una vieja.—¡Feliz ella!
—¡Duerme en paz!—dicen los buenos.
—¡Adiós!—dicen los demás.
Un filósofo.—¡Uno menos!
Un poeta.—¡Un ángel más!

RAMÓN DE CAMPOAMOR

La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras cubiertas con azúcar en un tubito de rosca muy convenientes para uso diario.

Misa de requiem

Ayer a las siete y media de la mañana se ofició en la iglesia del Carmen una misa de requiem en sufragio del alma del que en vida fué don Antonio Sauma.

A ella asistieron todos los familiares, numerosas amistades del bien recordado don Antonio, así como también todos los empleados de la Fábrica de Calzado "El Acorazado Oriente" de la cual era propietario.

Un consejo oportuno

El dolor de las quemaduras se calma en el acto aplicándose una mezcla a partes iguales de agua de cal y aceite de olivas bien batido.

También se consigue alivio aplicando aceite de comer a la quemadura y espolvoreándola con harina en lo cual se evita el contacto del aire que casi siempre trae infecciones (a veces hasta de tétano, enfermedad de la cual murieron en Costa Rica 400 personas en 1917). Cuando una persona se quemé, no debe tratar nunca de quitar los tejidos que cubran la parte dañada, sin haberlos rociado previamente con agua fría pero filtrada.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2^a Este.

¡¡Éxito indiscutible!!

del

Sello YER

LA MAS ALTA RECOMPENSA
QUE HA MERECIDO ESPECIALIDAD FARMACEUTICA

El ilustre químico D. José R. Carracido, enterado del prospecto anunciador del SELLO YER y con motivo de haber tomado el mismo dicho preparado, honró espontáneamente a su autor, en 26 de Noviembre de 1914, con un ejemplar de la conferencia LA COMPLEJIDAD FARMACOLOGICA EN LA PRESCRIPCION MEDICA, que aquél pronunció en el XIV Congreso Internacional de Medicina, dedicándosele en la siguiente forma:

"Al Sr. D. Emilio Rey Sánchez en testimonio del gusto con que ha leído el honrado y científico (así subrayado) prospecto del Sello Yer. — J. R. Carracido".

Posteriormente, en una carta al autor del SELLO YER, le aconseja y alienta de este modo:

"Ve que en el prospecto del JARABE YER sigue usted observando la misma nobilísima conducta que en el prospecto del SELLO, y le felicito por su perseverancia. No dude usted que el tiempo, al fin y al cabo, recompensará su levantado proceder, triunfando de las bajas intrigas que hoy intentan dañar sus legítimos beneficios. Con nueva felicitación a su ética profesional, se reitera

J. R. CARRACIDO".

PEDRO RAMON Y CAJAL
Catedrático de Medicina

He prescrito varias veces los SELLOS YER, y siempre con resultados excelentes; por consiguiente, considero a este preparado como uno de los agentes más eficaces para toda clase de dolores.

28 Diciembre 1912.

Fijese Ud. bien

que el SELLO YER cura, como no hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS, GRIPPE, COLICOS, DOLOR DE MUELAS Y DE OIDOS, DOLORES REUMATICOS Y TODA CLASE DE DOLORES : : : :

DEPOSITO:

BOTICA FRANCESA

De venta:

En todas las Boticas

AGENTES:

ALSINA Y PEREZ MARTIN

Juan Bonilla Calvo

A la edad de 70 años entregó su espíritu al Señor este venerable anciano el día 27 del mes anterior, después de una jornada provechosa en este mundo, pues desde muy joven se consagró a las tareas del Magisterio en el que desempeñó varios puestos durante 36 años.

Su vida y costumbres morales le atraerón el aprecio y estimación de todos los que lo conocieron, especialmente en Cartago su ciudad natal.

Cristiano sin fanatismo, hizo el bien que pudo sin otra recompensa que la satisfacción de su propia conciencia. Cayó como cae el robusto roble después de haber prestado sombra benéfica al viajero y abrigó a los pajarillos del cielo.

Reciban sus deudos nuestras sinceras muestras de condolencia, especialmente nuestro buen amigo, don Octavio Bonilla.

G. CH. M.

San José, Marzo de 1918.

La Librería Española

de
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho internamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314. TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

Hoy se pagarán giros

Bien informados podemos informar a los empleados públicos y a los tenedores de giros del Gobierno que hoy desde las ocho de la mañana se procederá al pago de cheques que no excederán de 50 colones.

Sirva la advertencia para que los que tengan giros mayores, no pierdan su tiempo y sufran tantas molestias como las que allí se soportan.

Es posible que el miércoles se paguen los giros que no ex-

cedan de 100 colones.

Celebramos la noticia pues los pobres empleados han pasado sus molestias con la interrupción del sello, pues el Gobierno ha tenido que pagar a

la tropa que son gentes que no puen volver para cobrar unos pocos colones.

En el Moderno

Con buena concurrencia se verificó el domingo en la noche la función de beneficio de la señora Cordero.

Los artistas todos trabajaron con esmero y recibieron nutridos aplausos.

La orquesta bajo la hábil dirección de don Manuel Quirós ejecutó piezas que fueron del agrado de los concurrentes.

Reciba la beneficiada nuestra felicitación por el éxito obtenido.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis

darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido,
Escozor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.

MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de defunción	Nombre del socio (o de la socia)	Lugar en que estaba inscrito	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1° febrero
147	Soto S. Josefa	San José	Seminario	3 febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 febrero

El Secretario

Para los días de Cuaresma OFRECE LA MARINA

A los más bajos precios

Bacalao seleccionado - Bacalao sin espinas fresco - Pescado seco

Ostiones - Salmón - Atún - Albocore - Arenques - Caviar

Langostas - Camarones - Calamares en su tinta

Calamares rellenos - Bacalao a la Vizcaina - Alcachofas

Guisantes - Caracoles - Setas escogidas - Habas estofadas

Esparragos - Petit Pois - Aceitunas - Macarelas

Sardinias en aceite, tomate y limón

Un surtido de latería RODEL

QUESO Y MANTEQUILLA FRESCA

Sal - Arroz - Manteca - Frijoles - Azúcar - Dulce

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

Hierro Nuxado Para Crear una Nueva Era de Mujeres Bonitas y Hombres de Acero.

Médicos Famosos Dicen: "En seguida les pone rosas en la cara a las Mujeres, y a los Hombres, les llena las venas del Vigor Juvenil más Asombroso. Amenudo aumenta en 200 Por Ciento la Fuerza y la Resistencia de Personas Delicadas, Nerviosas, Quebrantadas, en el término de dos semanas."

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO QUE MARCA EL ADVENIMIENTO DE UNA NUEVA ERA EN LA CIENCIA MÉDICA.

NUEVA YORK, N. Y.—Desde el notable descubrimiento del hierro orgánico, el Hierro Nuxado o "Fer Nuxaté" como los franceses lo llaman, ha tomado el país por asalto. Se calcula modestamente en tres millones el número de los que lo están tomando a diario sólo en este país. Lo mismo de médicos que de particulares afluyen datos con los más asombrosos resultados. Tanto es así que, doctores de reconocida fama predicen a una que estamos en vísperas de una nueva era de mujeres mucho más bonitas y rosadas y de hombres mucho más vigorosos.

El Dr. King, conocido clínico y autor new-yorkino, dijo en el curso de una entrevista sobre el particular: "Sin hierro, no pueden haber hombres de vigor férreo. Pálides es sinónimo de anemia. Anemia significa falta de hierro. Los anémicos tienen la piel pálida, la carne flaca, el músculo sin tono, el cerebro fatigado y la memoria frágil, el sistema quebrantado, la condición de ánimo nerviosa, irritable, quejumbrosa, melancólica. Cuando el hierro se añade a la sangre de la mujer, se le alejan también las rozas de las mejillas."

"En las comidas más generalizadas de América, las féculas, los azúcares, almidones, dulces, arroces, pan blanco, galletitas de sésame, galletas, macarrones, fideos, papas, arroz, maní, macena, harinas degeneradas, ya no se encuentran más hierro. A suro refinamiento, el hierro de la madre tierra ha sido destruido de estos alimentos empobrecidos, y los estúpidos métodos de la cocina doméstica, echando al ambiente el agua en sus platos y sartenes se preparan, son culpables de una pérdida de hierro."

"Por lo tanto, al desear conservar el espíritu y vigor de la juventud hasta una edad madura, hay que suplir con el uso de hierro en alguna forma orgánica, la deficiencia de hierro en la comida, lo mismo que se le echó al sal cuando la encontráis rosa."

El Dr. Bourquey, uno de los facultativos más renombrados en París, y que ha estudiado en grandes instituciones médicas europeas, ha dicho: "Como he venido diciendo y repitiendo cien veces, hierro orgánico es el mayor de los fertilizantes. Si la gente se dejase de medicinas de patente y de compuestos nauseabundos, y tomase simple hierro nuxado, tengo la convicción de que podrían salvarse millones de vidas que se pierden al año por pulmonía, gripe, tisis, males de los riñones, del hígado, del corazón, etc. La causa real y verdadera que trae estas enfermedades ha sido, al más ni menos, la debilidad ocasionada por faltar hierro en la sangre."

No hace mucho se me presentó un individuo que fingió en el medio siglo, a pedirle le hiciera un registro preliminar para asegurarse la vida. Sorprendíame hallarle con la presión sanguínea de un muchacho de veinte años y un vigor, una energía y una vitalidad propias de un joven; era, en efecto, un joven, apesar de la edad. El secreto, me dijo, estaba en el hierro, en el Hierro Nuxado que le había tomado la vida. A los treinta años estaba tal de salud; a los cuarenta y seis, atribulado y casi liquidado. Ahora, a los cincuenta, era un prodigio de vitalidad y su cara radiante de juventud. Hierro es absolutamente necesario para que la sangre se peralta transformar el alimento en tejido vivo. Sin hierro, por mucho que os hiciéis, el alimento os entra por un lado y os sale por otro sin haceros el menor provecho. Como no os presta ninguna energía, os debilitáis, palidecéis y decáis lo mismo que una planta que trate de crecer en suelo sin suficiente hierro. Si crecéis de robustez y salud, es vuestro deber hacer lo prueba siguiente: Ved hasta cuándo podéis trabajar o hasta dónde caminar sin fatigaros. Luego tomad dos pastillas de cinco granos de hierro nuxado tres veces al día después de las com-



idas por dos semanas. Entonces volved a la prueba y ved cuánto habéis ganado. He visto personas a docenas, nerviosas, quebrantadas, padeciendo de continuo, duplicar sus fuerzas y resistencia, desterrar hasta el último vestigio de dispepsia, del mal del hígado y cuanto más las aquejaba, con sólo tomar hierro en forma apropiada de diez a catorce días. Y esto, en algunos casos, después de medicarse vanamente por meses. Poco no toméis hierro en las formas anticuadas y reducidas, acetato de hierro, o tintura de hierro con la simple mira de ahorrar unos centavos. No es esa lay! la clase de hierro que la Madre Naturaleza demanda para enrojecer la sangre de sus hijos. Habéis de tomar hierro en forma de poderlo absorber y asimilar fácilmente para que os haga provecho, pues de otro modo resultará peor que inútil. Más de un atleta y de un pugilista han triunfado simplemente por

poseer el secreto de las grandes energías y resistencia y haberse llenado la sangre de hierro antes de entrar en lucha; en tanto que muchos otros corrieron a ignominiosas derrotas sin otra razón que la falta de hierro."

El Dr. Schuyler C. Jaques, también de Nueva York, dijo: "Nunca he dado informes ni consejos médicos para publicidad, pues no suelo creer en ellos pero tratándose del Hierro Nuxado, creía faltar a mi deber guardando silencio. Yo mismo lo he tomado y dádoselo a mis pacientes con resultados de lo más sorprendente y satisfactorio. Y los que aspiran a un rápido acrecentamiento de energías, vigor y resistencia, hallarán que es un remedio notabilísimo y de maravillosa eficacia." NOTA.—El Hierro Nuxado, prescrito y recomendado por facultativos como acaba de verse en tan grande variedad de casos, no es medicina de patente ni remedio secreto, sino

antes bien, muy conocido entre los droguitas, y cuyos constituyentes de hierro son muy apreciados por eminentes médicos tanto de Europa como de América. Al revés de otros productos inorgánicos de hierro, es muy asimilable, no daña ni emboteca la dentadura, ni descompone el estómago; antes al contrario, es remedio potentísimo en casi todas las formas de indigestión, como también en toda condición nerviosa y debilitada. Tal es la confianza de los fabricantes en el hierro nuxado, que ofrecen donar \$100.00 a cualquier institución de caridad, siempre que puedan hacerse cargo de cualquier hombre o mujer menor de 60 años, con sangre deficiente en hierro, y en el término de cuatro semanas no le aumenten las fuerzas en un 200 por ciento, salvo que haya alguna grave afección orgánica. Se despacha en todas las buenas farmacias.

EL MERCADITO

Teléfono 702

F. VARGAS V.

Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

- Café • Arroz • Maíz • Frijoles • Azúcar
- Manteca • Queso Bagaces = Harina = Almidón
- Escobas • Sal • Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a

EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

PIANO pequeño y en buen estado se ofrece en venta por poco precio. Informes en "La Acción Social".

SEVENDE fin Montes de Oca frente al tranvía y al beneficio de la señora viuda de Dent, una casa de madera, cómoda y con gran solar. Informes oficina Schoter Sucesores Parque Central.—15 v. alt.

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a \$3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO
Apartado 979 Teléfono 584
En el Mercado
Acaba de recibir
Frutas secas, Melocotones, Ciruelas
Albaricoques, Peras, Manzanas, Pasas
Dátiles, Higos en petacas
Eslabones - Mecha y Piedra de fuego
Licores - Abarrotos - Granos
Ventas al por mayor y al menudeo

MOVIMIENTO DIARIO

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTO

Olga, de Andrés Mora y Amaca Zumbado.
Dora, de Caridad Barrantes Zeledón.
Inominado, de María Calvo Carpio.
Adeña, de Abdenajo Romero y Adelia Marín Acuña.
María, de Víctor Cordero y Ofelia Brenes Amador
Mario, de Rafael Barahona y Elisa Carmona.
Adela, de Manuel Carranza y Adela Nelson J.
Roberto, de Amada Muñoz Garbano.
Luz, de María Villalobos Espinosa.

DEFUNCIONES

Jorge Guardia, 3 meses, San José.
Rubén Fallas, 1 año, Mata Redonda.
Adela Carranza, 10 años, San Juan.
Amelio Sáenz, 11 meses, Uruca.
Juan Mora, 70 años, San José.
José Delgado, 27 años, Mata Redonda.
María Morale, 78 años, Hatillo.
María Méndez, 48 años, San José.
Juana Jara, 80 años, Goicoechea.
Inominado Calvo, Goicoechea.

POLINI

Nueva Fueneraria. Coches fúnebres inmejorables.—Los mejores troncos.—Precios de competencia.—Entierros de lujo.—Servicios para pobres desde \$15.—Los mejores lundós.—Día y noche.—Cerca del Mercado.—Teléfono 14.

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Órdenes a CARLOS M. SALAZAR

Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

EL PORVENIR GRAN FABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca

P u r o LA ZARAGOZANA P u r o

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

La Fábrica Richmond es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS
Kola - Limonada - Zarza - Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Para las señoras

En las despensas y en los armarios donde se guarden comestibles debe ponerse un plato lleno de carbón de encino. Tan sencillo procedimiento hace que los manjares se conserven tan frescos y en tan buen estado como si estuvieran en hielo, porque el carbón es un gran desinfectante. En las épocas calurosas hay que poner carbón nuevo cada diez días. Además hay otra ventaja y que consiste en que las hormigas huyen.

El chiste del día

Juancito vuelve muy contento de donde su maestra y queriendo hacer gala de su saber dice:

Papá, cuántos son 1 y 1 y 1?

Hijo, muy claro—Son tres.

Pues te equivocas, pues son ciento once (111).

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desaparecer comezones y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc.

Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante

Lado Norte de la Iglesia de La Merced

Depósito por mayor en La Gran Vía

Este producto es igual al extranjero

Se fabrican otras salsas como la de tomate

Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

Edificio Metálico

Parece que los directores de las dos escuelas que funcionan en este edificio no han quedado muy satisfechos con la estadía de la tropa extraordinaria que allí durmió durante 3 o 4 noches.

Las aulas y los pasillos han quedado muy sucios pues los soldados no supieron hacer uso de los inodoros y de ello no se preocuparon los jefes.

Por tal motivo los escolares no tuvieron ayer lecciones.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculos públicos.

ELIAS VARGAS M.

TIP. DE SAN JOSE

Sarpullidos, Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York



Quando necesite un reconstituyente, Ferrovín es el Tónico indicado. Devuelve las fuerzas en la convalecencia y es un valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Ud. obtiene Ferrovín.